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长三角铁路客运运力创新高

全国铁路将于!퓂"죕零时起实施

今年第二阶段列车运行图

本报讯 !记者张晓鸣" 记者昨天从中国铁路上海局集

团有限公司获悉# 为适应经济社会高质量发展要求# 全国铁

路将于 ! 퓂 " 日零时起实施今年第二阶段列车运行图# 长三

角铁路计划增开旅客列车 #" 对# 新图编制旅客列车运行线

$#% 对# 客运运力创历史新高$

据介绍# 本次调图# 长三角铁路共增开旅客列车 &' 对#

其中日常旅客列车 "()* 对% 周末线列车 + 对% 高峰线列车

(()* 对& 编制旅客列车运行线达 $&* 对# 其中日常线 ,!-)*

对% 周末线 .& 对% 高峰线 &,)* 对# 铁路旅客运输能力进一

步提升$

增开的 '()* 对 !其中直通 '' 对# 管内 /)* 对" 日常旅

客列车主要方向为上海虹桥至汉口% 武汉% 长沙南% 몼州#

南京南至昆明南% 合肥南# 南京至如东# 컂州南至西安# 쓾

波至漯河# 南通至吉林等$

增开的 . 对周末线列车分别为上海虹桥至萍乡北

0'/,*10'/,& 次 ' 对 % 长沙南至南京南 0'!,.20'!,' 次

' 对 $

增加的 (()* 对 !其中直通 '( 对# 管内 /-)* 对" 高峰线

列车中# 直通主要方向为上海虹桥至福州南% 첫原南% 武

汉% 汉口% 南昌西# 南京南至长沙% 汉口% 武汉# 탬州至兰

州西# 黄山北至武汉& 管内主要方向为上海 !虹桥" 至合肥

南% 南京南% 컞锡% 컟湖% 安庆% 몼州东% 뮴南东% 六安#

몼州东至合肥南% 南京南% 컂州南% 台州# 合肥南至黄山

北# 南京南至安庆% 돘州% 컟湖等$

本次调图# 长三角铁路 '뢴兴号( 动车组列车开行进一

步扩容# 新增终到城市有广州% 长沙% 福州% 宜兴% 쓾波%

짛阳等$ 同时# '& 솾 34(--5678 型长编组 '뢴兴号( 动车

组将在京沪高铁首次投入运行# 计划每日投入运行 9 列# 开

行 '뢴兴号( 动车组列车 & 쳋# 车次分别为上海虹桥至北京

南 0+20/% 0'-20''% 0'',20'($ 次$

볓强信息互通!듲造长三角大数据交易平台
陈建华

日前 ! "!"#$ 中国长三角青商高

峰论坛# 发布了对千余名长三角青年企

业家关于长三角一体化相关问题的问卷

调查$ 在调查中! 뷼九成青年企业家非

常看好发展前景! 늢将如何能第一时间

掌握最新信息与商机看成 "춷等大事%!

뫴吁建立长三角信息统一发布平台$

엌点长三角一体化发展中的 "춴

点%! 数据共通& 共享与共用还存在着

较大障碍! 틲此许多有价值的信息 "퇸

在深闺无人识%$ 无论是打造一流的营

商环境& 整合区域创新资源! 还是提升

公共服务质量! 뚼要求一体化发展进一

步聚焦设施互通! 加强信息互通! 돥破

"뮭地为牢 % 与 "数据孤岛 % 的瓶颈 !

推动实现数据共享开放$

大数据交易平台是当前我国许多

地区促进数据流通和提升数据效能的

重要举措$ 数据的共享共用& 二次开

发与交易需要一个统一的交易与处理

平台 $ 大数据交易平台就像数据的

"交通枢纽中心%! 냑分散化与重复性

的数据处理统一集中到一个平台上$

大数据交易可以打破 "信息孤岛% 和

行业信息壁垒! 促进高价值数据汇聚

对接! 싺足数据市场多样化需求! 实

现数据价值最大化! 对推进大数据产

业创新发展和"互联网%%战略实施具

有深远意义$ 目前! 长三角地区的大

数据交易平台有上海数据交易中心& 浙

江大数据交易中心& 江苏大数据交易平

台和安徽大数据交易平台$ 建议在整合

和提升各省市现有的大数据交易平台的

基础上! 打造长三角大数据综合性交易

平台$

就科技创新资源而言! 一方面! 长

三角地区拥有比较丰富的科技创新资

源! 各地高新技术产业发展各有特色$

比如! 上海的工业产品设计与研发水平

较高! 浙江的互联网交易与创新性运用

发展迅速 ! 江苏的制造业基础比较扎

实! 安徽的科技产业园区空间还较大$

쇭一方面! 长三角地区在科创资源方面

又具有同构化的特征$ 在省市之间竞争

的作用下! 不同省市在科技创新投入方

面更侧重于从本地区的利益需要出发制

订研发计划& 促进科技创新$ 평此! 许

多城市在科技资源如人才& 资金与项目

投入方面存在着重复现象$ 通过数据交

易与整合! 有利于促进区域内形成共享

共用的 "数据共享池%! 从而有助于发

挥区域整体优势$

又如! 长三角地区聚集了大量的企

业& 틸行和研发机构! 拥有较多的专业

服务机构! 企业与社会的数据资源较为

丰富$ 좻而! 目前许多大数据交易以单

纯的数据 "풭材料% 싲卖为主! 数据定

价缺乏统一标准! 还存在交易数据格式

不规范& 内容不完整等问题$ 发展大数

据交易平台! 加强数据的二次开发与交

易! 加大对数据的采集& 加工& 쟥洗&

存储& 分析和应用! 可大大促进数据价

值增值! 늢发展基于数据加工与交易基

础之上的科技创新专业服务$

数字化时代! 헦实& 准确和高质量的

数据是长三角更高质量一体化发展的必要

条件$ 实际上! 从大气污染联防联治到水

污染协同治理! 信息共享正是长三角实施

有效联防联控的重要基础$ "쮳势而为&

돋势而进%! 发展大数据交易平台! 此其

时也$

!作者为上海社会科学院经济研究
所副研究员"

集聚优势发展长三角干细胞产业
上海东方医院牵头倡议成立长三角干细胞产业联盟

本报讯 !记者陈青 张鹏 通讯员樊丽
达"昨天#上海市东方医院牵头倡议成立长

三角干细胞产业联盟# 集中干细胞产业上

中下游的企事业%科研院所等单位#集聚长

三角干细胞行业优势#发挥联盟集群力量#

推进长三角干细胞产业化发展$

)干细胞临床研究管理办法!试行"*出

台已近三年#떫我国仅有 ', 个项目完成了

国家项目备案# 仅有少数企事业单位能按

照国家标准开展干细胞临床研究$ 如何进

一步推进干细胞产业发展# 如何突破地域

限制% 整合资源# 톰找干细胞临床转化路

径+ 这些问题一直困扰着我国生命科学领

域的学者$

+-'( 年#上海市张江高新区管委会投

入巨资打造干细胞转化医学产业基地#由

裴钢院士领衔# 同济大学附属东方医院牵

头#政产学研商用协同创新#共同探索干细

胞研究与转化的新模式$ 基地已打造了包

含再生医学研究所% 干细胞制备与质检服

务平台和干细胞产品中试服务平台集干细

胞生产%临床前研究%临床研究%转化的全

产业链服务平台$

如长三角干细胞产业联盟成立# 可以

通过长三角地区干细胞产业联手发展#并

加速干细胞制备%质检%质控中国标准的出

台$联盟牵头发起人刘中民教授说#干细胞

目前被世界各国列为国家重点发展产业#

在长三角这一最具活力与创新的地区#发

展最具潜力的干细胞产业# 有助于这一产

业的快速发展# 并尽快形成中国的干细胞

标准$

倡议建立后的长三角干细胞产业联盟

将首先从模式和措施两方面入手# 采用干

细胞'三级运作(模式#从干细胞制备%质检

和存储入手# 深入推进长三角干细胞产业

一体化发展$

据了解# 以东方医院为主体的干细胞

转化医学产业基地已制定出一整套干细胞

制备%质检的规范标准#벴)干细胞制剂制

备与质检自律规范专家共识 !헷询意见

稿"*# 并在此次长三角干细胞联盟倡议成

立会上发布# 这为促进行业内干细胞制剂

制备全过程规范进行# 提高干细胞制剂质

量#提供了统一规范和有效参照$

据悉# 此次倡议成立大会上还发布了

上海张江国家自主创新示范区干细胞转化

医学产业基地二期项目合作指南$

퇘江通道越江隧道右线贯通
增强长三角区域联动#볓强城市间有机联系

本报讯 !记者史博臻"黄浦江底目前最长最大的越江隧

道,,,沿江通道越江隧道新建工程昨天右线贯通 # ퟳ线紧

随其后将于今年 , 퓂贯通$ 届时# 近 +-- 公里长的上海郊

环线由 '3( 形变成 ':( 形闭环# 双线预计明年具备通车

条件$

作为上海首条连续跨越长江和黄浦江的隧道# 沿江通道

越江隧道全长 &)* 公里# 西起宝山区富锦路牡丹江路# 经上

港十四区后进入长江# 뒩越吴淞炮台湾湿地森林公园% 黄浦

江% 浦东滨江森林公园等多处节点$ 全线采用双向六车道高

速公路标准设计# 隧道段设计车速为每小时 ,- 公里$ 工程

由上海城投 !集团" 有限公司投资建设% 隧道股份上海隧道

工程有限公司施工$

结合我国正在编织的 '八纵八横( 线路网# 沿江通道在

'八横( 中占有一席之地# 不仅将完善上海高速公路网络#

튲将增强长三角区域联动# 加强城市间有机联系$ 而沿江通

道越江隧道的建成# 볈加速了区域 '内循环(# 폖延伸了对

接长三角的 '外联动( 뒥角$

由于周边港区集装箱吞吐量逐年增长# 틲而区域内越江

需求持续增加$ 目前# 外环线与郊环线在宝山区一直共用外

环隧道越江$ 随着沪崇苏通道的建成运营和洋山深水港的发

展# 外省市牌照的大型集装箱卡车在此川流不息# 쪹整个隧

道拥挤不堪# 通行能力已达饱和# 벱需分流$

沿江通道越江隧道完工后# 上海北部越江通道基本形成

沿江通道越江隧道% 外环隧道和长江路隧道三线并存的局

面$ 其中# 沿江通道越江隧道主要以中长距离货运交通为

主# 外环隧道承担中距离货运交通# 长江路隧道侧重中短距

离货运交通$

췆进民用航空产业集聚发展
青浦区与华东空管局签署战略合作协议

本报讯 !记者薄小波 通讯员钟竹"青浦区政府日前与

中国民航华东空管局签署战略合作框架协议 # 共同推

进青浦区民用航空产业集聚和发展 # 助力长三角一体化

发展 $

青浦区正在围绕建设上海对外服务门户城市和长三角

一体化发展综合性节点城市的'双城(定位#对内推进城乡一

体化#对外服务长三角一体化$ 룃区新兴产业布局中#包括积

极打造全国领先的民用航空产业健康有序发展示范基地和

产业聚集区$ 中国民航局近年来提出运输航空和通用航空

'两翼齐飞(目标#华东空管局正积极致力于确保飞行安全%

提升服务品质%促进地方经济发展$

青浦区东临虹桥# 西接江浙# 是上海唯一与苏浙两省

都接壤的行政区# 长三角城市群的地理中心# 上海对外服

务和长三角一体化发展的大前门% 桥头堡和主阵地$ 떱前#

青浦区正处于从经济追赶转向全面跨越式发展的新阶段 #

+-'! 年地区生产总值跨越千亿元大关# 폈其是西虹桥商务

区的建设# 标志着青浦区正在向服务更全% 럸射更广% 效

率更高的现代化综合城市升级发展$ 此次华东空管局和青

浦区将在多领域展开合作# 폈其是在通用航空产业的功能

布局和技术创新方面# 将充分发挥各自优势# 共同构筑发

展支撑体系$룉细胞平台工作人员在进行细胞质检$ !东方医院供图"

췆进人才互认共享社保互联互通
长三角合作人社专题组确定今年四方面"#项合作事项

记者从上海市人力资源和社会保障局

获悉# 今年长三角地区将在四个方面开展

'* 项人力资源社会保障合作工作 # 推进

人才互认共享% 社会保障互联互通% 劳动

关系和信访维稳联动协作# 提升跨区公共

服务的便利化水平$

长三角合作人社专题组启动于 +--$

年# 上海是 +-', 年长三角合作人社专题

组轮值方# 沪苏浙皖四地确定了今年的合

作方向# 볈要深化和推进原有各项合作事

项# 튲要探索拓展新的合作领域$

볓强区域人力资源服务协作

在深化人才互认共享方面 # 四地将

要开展六项工作 - 实现外国人工作许可

就近办理 % 服务首届中国国际进口博览

会 % 建立就业信息共享机制 % 推进长三

角创业项目合作 % 进一步加强人力资源

服务协作 % 探索建立长三角地区公务员

相互挂职锻炼制度等$

为突破地域限制# 为打造永不落幕的

进口博览会提供支撑# 在上海市人社局牵

头争取下# 国家外国专家局首次在全国范

围内批准跨区域就近办理外国人工作许可

事项# 퓊许注册地在长三角地区% 入驻上

海虹桥商务区功能性平台并备案的企业#

可在上海为其聘雇的外籍人员就近办理外

国人工作许可$

长三角地区的人力资源服务协作将

进一步加强$ 今年 9 퓂 +* 日# 四地共同

举办了长三角地区人才交流洽谈会暨

+-', 届高校毕业生择业招聘会 # 컼引

'--- 余家知名企事业单位参加 # 推出了

+ 췲余个工作岗位& 共同签署了 )三省一

市人才服务战略合作框架协议 * # 聚焦

'人才服务协同计划( '人才流动合作计

划( '人才发展推动计划(# 整体推进人

力资源协作 $ 上海还牵头组织长三角人

力资源服务产业园区和人力资源服务机

构参加第六届中国 !上海 " 国际技术进

出口交易会展示和论坛 $ 上海 % 浙江 %

江苏的人力资源服务行业协会联合举办

了 '服务.죚合.发展,,,长三角国际人

力资源论坛($

四地还在探索建立长三角地区公务员

相互挂职锻炼制度$ 在轮值方主持下# 三

省一市公务员主管部门加强合作# 룹据需

要定期从本省市选派一定数量的公务员到

其他地区挂任职务# 进行一定时间的实践

锻炼# 럡富工作阅历# 互相学习先进经验

做法$

今年# 四地还尝试了公务员考试录用

合作联动# 在公务员招录工作过程中# 进

行有效信息共享# 以有效打击考试作弊等

违纪违规行为$

욽稳推进异地就医直接结算

在推进社会保障互联互通方面 # 四

地提出进一步做好养老保险待遇资格协

助认证工作 % 开展医保异地就医直接结

算服务监督合作 % 进一步推进长三角工

伤认定和劳动能力鉴定合作 % 볌续做好

社会保险关系转移接续工作等 ( 项合作

内容$

为了帮助长三角地区居民在区域内更

好地 '异地养老(# 三省一市计划进一步

做好养老保险待遇资格协助认证工作$ 加

强异地居住退休人员领取社会保险待遇资

格认证# 뺫减认证流程# 提高办事效率$

探索建立异地居住退休人员的公安% 民政

等相关信息比对机制# 应用数据共享来完

成资格认证$

长三角异地就医直接结算工作目前正

在平稳推进$뷘至今年 ( 퓂底#上海接入国

家平台的定点医院扩大到 *-- 家# 其中三

级医院 (' 家%二级医院 '*9 家%一级医院

9-& 家#实现了全覆盖$ 뷘至 9 퓂底#上海

备案到外省市就医的参保人员约 $ 췲人#

主要分布在江苏和浙江两省& 外省市备案

到上海就医的人员约 (! 췲人# 其中浙江%

安徽%江苏三省的备案人数居前三位$上海

已在外省市发生的异地就医直接结算共

!--- 余人次# 其中结算人次最多的是江

苏#占 ,9)&;#其次是浙江#占 ''<+;&外省

市已在上海发生的异地就医直接结算共

*<, 췲余人次#其中浙江%江苏%安徽三省的

结算人次占 &-<&;$上海市人社局表示#目

前总体上已达到共建共享的政策初衷$

接下来# 四地将要开展医保异地就医

直接结算服务监管合作$ 完善跨省异地就

医住院直接结算沟通机制# 提高异地就医

直接结算率# 促进异地就医有序流动$ 建

立信息通报机制 # 벰时通报有关政策调

整% 异地就医定点医疗机构违规% 参保人员

就医管理等情况信息$

듙进区域劳动关系和谐稳定

在促进区域劳动关系和谐稳定方面# 三

省一市提出建立长三角劳动保障监察业务培

训交流合作制度% 加强长三角欠薪治理共同

制约% 建立劳动人事争议仲裁长三角合作机

制三项合作$

四地正在探索建立长三角地区工作联

系协调机制 # 以进一步推进长三角工伤认

定和劳动能力鉴定合作 $ 同时 # 四地已就

建立劳动人事争议调解仲裁合作机制达成

共识 # 计划签订 '长三角区域劳动人事争

议调解仲裁战略合作协议(# 确定今后具体

合作事宜 $ 쇭外 # 轮值方还将牵头组织建

立拖欠农民工工资 '뫚名单( 的共享机制#

加大对欠薪行为打击力度 # 扩大影响力 #

实现对欠薪企业的共同制约$

뷱年 & 퓂! 长三角地区人才交流洽谈会暨 !'($ 뷬高校毕业生择业招聘会在上海展览中心举行$ 在招聘会现场! 뮦苏浙皖四地

人社部门共同签署了 '三省一市人才服务战略合作框架协议(! 推进长三角地区人才一体化发展$ 图)东方 *+


